

Reunión de Comisión Directiva Provisoria de la SAIE

A los 28 días del mes Junio de 2019 a las 9 hs, se reúne la Comisión Directiva provisoria conformada por Claudio Suasnábar (UNLP), Renata Giovine (UNICEN), Sebastián Fuentes (FLACSO-UNTREF), Jorge Gorostiaga (UNSAM-UTDT) Presidente, Vice-presidente, Secretario y Tesorero respectivamente, y los Vocales Titulares y Suplentes: Flavia Terigi (UNGS-UBA), Fernando Avendaño (UNRosario), Graciela Wayar (UNJujuy), María José Laurente (UNComahue), Luis Porta (UNMar del Plata), Cecilia Bocchio (UNCórdoba) y Graciela Krichesky (UNGS), mediante una Videollamada, la sede de reunión es un Aula de en la FLACSO.

Se inicia el trabajo con el tratamiento de los siguientes temas de acuerdo al orden del día enviado oportunamente:

Proceso de institucionalización

Presentación del Acta Fundacional de SAIE en la Inspección General de Justicia (IGJ) - Ver instructivo

Claudio Suasnábar, socializa el instructivo para realizar el trámite en la IGJ. Se detalla los trámites a seguir y se observa la necesidad de tener un abogado. Fernando Avendaño recomienda que sea alguien de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires. Renata Giovine recomienda a Cristian Pérez Centeno de UNTREF como orientador en este proceso. Claudio Suasnábar se encargará de avanzar con esa gestión, apoyado por el resto de la Comisión.

Balance financiero del III Coloquio

¿Cuánto se recaudó por inscripciones? ¿Cuánto se gastó? ¿Cuánto dinero quedó? Se informa sobre lo recaudado y gastado hasta el momento:

Ítem	Monto	Saldo
Aranceles	\$123.800	\$123.800
Catering	\$16.000	\$107.800
Banners	\$10.400	\$97.400
Programas	\$8.260	89.140
Asistente Blog	\$8.000	\$81.140

El saldo está guardado en un expediente en la UNTREF.

Se analiza la posibilidad de retirar contra factura, de los miembros de la Comisión, porque ese dinero no puede permanecer mucho tiempo allí. A los efectos de retirarlo, algunos miembros de la Comisión Directiva realizarán una factura (Sebastián Fuentes, Renata Giovine, Luis Porta, Graciela Krichesky y Fernando Avendaño), y luego, una vez constituida la cuenta bancaria de la SAIE, se transferirán esos mismos recursos. También se destinará el saldo para los gastos administrativos y profesionales (abogado) que implique la creación de la SAIE. Jorge Gorostiaga se encargará de estas gestiones. Se señala, que Jorge Gorostiaga enviaría un email, con las instrucciones para completar las facturas.

Balance Académico del III Coloquio

Se hace de una revisión del estado de situación de las relatorías de los Grupos de trabajo y de los Foros.

- Relatorías de GT
- Relatoría de los Foros (hasta ahora se cuenta con las relatorías de Revistas y Posgrados, falta Redes de Investigación).

Con respecto a las primeras, se encuentran en proceso de redacción y se fija como fecha límite de entrega el viernes 5 de Julio. Renata Giovine recibirá las relatorías que serán subidas luego al blog del Coloquio. Asimismo, informa que ya se ha publicado como noticia la constitución de la SAIE, junto a *las fotos y comunicaciones que ya fueron allí subidas*.

En general se evalúa que el III Coloquio tuvo una buena participación de colegas, muchos de los cuales expresaron su satisfacción por el modo de organización e intercambio, durante el Coloquio (funcionamiento de GT y Foros sobre todo). Varios/as colegas hicieron llegar esos comentarios al email del Coloquio. Se valora como muy positivo el haber tenido que enviar una ponencia breve como requisito para generar una conversación en los GT.

Un emergente claro de los GT es la inquietud por el acceso y la disponibilidad de datos producidos por el Estado nacional y provinciales, educativos y/o sociales y económicos. Se decide iniciar conversación con algunos/as referentes, investigadores/as que participaron del Coloquio y manifestaron esa preocupación, para conformar un pequeño grupo de trabajo que pueda trazar un diagnóstico sobre la magnitud de ese problema. Sebastián Fuentes hablará con Nancy Montes, una de las investigadoras especialistas en ese tema, y se buscará reunir a un grupo de colegas plural que integre ese espacio de trabajo. No está definido si sería un Grupo de Trabajo de la SAIE o un grupo que tome un eje transversal a varios grupos de trabajo.

Realizan un breve balance/resumen de lo trabajado en cada eje: Luis Porta por el eje **G3**, muy positivo a igual de Jorge Gorostiaga por el Eje G1 mediante Daniel Feldman.

Renata Giovine, refiere al Foro de Revistas Académicas, informando que las revistas que adhirieron a la REDdeRED pasaron de 14 a 19 y que se fijó una nueva agenda de trabajo, tal como puede leerse en la relatoría

En algunos grupos hubo un diagnóstico: poco diálogo con la región (investigación); mucha investigación cualitativa y pocos casos; poco diálogo entre investigación y problemas de la práctica (docentes, por ejemplo). Hubo mucho debate político en algunas también.

Renata Giovine, informa sobre el trámite de ISBN para los Anales o Actas del III Coloquio que compilará las ponencias. Hasta tanto la SAIE posea personería jurídica, deberá co-editarse con alguna universidad que pueda realizar el trámite ante la Cámara del Libro. Se decide que Claudio Suasnábar lo conversará con los colegas de la UNTREF.

Se acuerda pensar en un video institucional, para la difusión de la SAIE, teniendo en cuenta el video comentado por Graciela Wayar.

Agenda/Política académica de la SAIE

Claudio Suasnábar propone ver la posibilidad de dictar cursos o brindar formación de posgrado en temas de vacancia y empezar a pensar un Estado del Arte sobre las distintas Áreas de conocimiento, muy similar a la estructura de México. Cómo intervenimos en ciertas áreas: ej. publicación que recopile artículos clave sobre un tema. ¿Qué sabemos de los temas? ¿Qué nos falta investigar?

En el foro de posgrados se habló de rehabilitar la Redapes y de promover un encuentro entre doctorados en educación. Una posibilidad es armar una suerte de escuela metodológica y traer también a algún especialista de otro país.

En ese foro se planteaba que los posgrados tienen problemáticas distintas: están los posgrados destinados a docentes, y los que están destinados más a la investigación, como los Doctorados. Se conversa sobre la posibilidad de iniciar una conversación con colegas que han coordinado ese Foro en el III Coloquio (Laura Rovelli, Martín Aiello, Daniela Atairo) y otras colegas que se especializan en posgrados, como Nora Lanfri (UNC).

Renata Giovine interviene con la propuesta de sistematizar lo trabajado en los dos últimos coloquios desarrollado.

Flavia Terigi propone tener una base de datos de los trabajos de investigación que hay en nuestro país.

Fernando Avendaño, propone libros más chiquitos, tipo cuadernos, publicar por temas.

Claudio Suasnábar: destaca las áreas de vacancia de conocimiento, tales como Didáctica, Curriculum.

Flavia Terigi propone ver cómo organizaron las redes de las distintas áreas y tratar de potenciar la tarea de las redes y no ocupar su lugar.

Luis Porta refiere al trabajo realizado en el Área de posgrado, asimismo hace referencia sobre distintas áreas y sub-áreas de trabajo en investigación.

Sebastián Fuentes refiere a la experiencia de RIES y su base de datos, los recursos que implica un relevamiento de ese tipo.

Cecilia Bocchio, propone tener en cuenta a quienes ya estuvieron participando en los coloquios para solicitar datos.

Se realizan distintas propuestas e intercambio de ideas sobre el tema, incluyendo la posibilidad de pedir datos sobre las investigaciones y publicaciones de investigadores/as al momento de asociarse a la SAIE. Queda como un tema a tratar más ampliamente en próximas reuniones del CD provisorio de la SAIE.

Visibilidad de la Sociedad.

Página web: Renata propone el diseño de una página web institucional de la SAIE. Renata Giovine con Fernando Avendaño se encargarán de averiguar costos y posibilidades. Como así también abrir cuentas de facebook, instagram y twiter, quedando a cargo por el momento de Nerina Menchon (UNICEN) Pensar imagen institucional y consultar con gente de comunicación social y diseño. Flavia Terigi sugiere contactar a carreras de las universidades comunicación o diseño para que hagan su trabajo de práctica preprofesional con nosotros. Se resuelve que Flavia Terigi, Renata Giovine y Fernando Avendaño averiguarán en sus respectivas

universidades, mientras tanto Nerina Menchón (UNICEN) con Renata seguirán manteniendo el blog del Coloquio.

Se decide no hacer newsletters: dan mucho trabajo y no rinde fruto. Y que, en todas las comunicaciones, se reenvíe el link que por ahora es del blog.

Comunicación: notificar a las instituciones (para que ingrese a las asambleas de las facultades) de la existencia de la Sociedad. Hablamos de las Universidades y de la ANFHE.

Reforma del Estatuto provisorio

Se conversa sobre una confusión a raíz de la versión del artículo 5 del Estatuto Provisorio leída en la Asamblea (difieran las versiones del Estatuto de Agosto del de Octubre 2018).

Se acuerda en que quede el que efectivamente se leyó en la Asamblea. Y que queda, según la modificación propuesta y votada en la Asamblea de la siguiente manera:

“Socios activos: las personas que invistan en carácter de investigadores formados o en formación, y que posean título de grado o posgrado”.

La nueva versión del Estatuto se publicará en el blog de los coloquios.

Sin más temas por tratar, se da por finalizada la reunión a las 11 hs y se acuerda que la próxima reunión se llevará a cabo el día Viernes 2 Agosto 9:30 hs. en Flacso.